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ATA DA REUNIÃO DE ÁREA 
(ELETIVA) 

 
 

15 de maio de 2011 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Salvador-Bahia 



2 de 28  

 

PAUTA DA REUNIÃO 
 
 
 

1. Oração da Serenidade 
2. Apresentação Individual 
3. Leitura da Meditação Diária 
4. Leitura das 12 Tradições 
5. Leitura dos 12 Conceitos 
6. Leitura do 6º conceito na íntegra 
7. Chamada dos grupos 
8. Chamada de servidores 
9. Aprovação da ata anterior 
10. Assentamento de grupos 
11. Relatório dos servidores 
12. Relatório dos grupos 
13. 7ª Tradição 
14. Moções pendentes 
15. Moções 
16. Eleição de encargos 
17. Encerramento 
18. Oração da Serenidade 

 
 

PRESENÇAS 
 
 

1- P.S. 
2- JOÃO BOSCO 
3- CIRO 
4- HENRIQUE 
5- MOACIR  
6- AUGUSTO 
7- DELOS 
8- LUCAS PRETTI 
9- VESLEI 
10- LAMARTINE 
11- ALAN 
12- SANTIAGO 
13- TADZIO 
14- CACA 
15- CARLOS EDUARDO 
16- FRANK 
17- ADRIANO 
18-  
19-  
20-  

  
 
 
 

CHAMADA DOS GRUPOS/ ENTREGA DE RELATÓRIOS 
 
 

Grupos 
Chamada  

manhã 
Chamada  tarde 

Relatório 

Amaralina - - Sim 

Boa Viagem - - - 

Boca do Rio - - - 

Bom Fim - - - 

Campo Santo Presente Presente - 

Chapada Diamantina - - - 

Esperança Presente Presente Sim 

Graça Presente Presente - 

Imbui - - - 

Lapa Presente Presente Sim 

Milagres Presente  Sim 

Pelourinho -  Sim 

Penha -  - 

Periperi -  - 

Rio Vermelho -  - 

Stiep -  - 

Vitória Presente  Sim 
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CHAMADA DE SERVIDORES 
 
 
 

Servidores Chamada 
Manhã 

Chamada 
Tarde 

Relatório 

Coordenador  - - - 

R.S.A.  PRESENTE PRESENTE - 

Secretario  - - Sim 

Tesoureiro  PRESENTE PRESENTE Sim 

H.I.  - - Sim 

I.P.  - - - 

Linha de Ajuda PRESENTE - - 

Longo alcance PRESENTE PRESENTE Sim 

Materiais  PRESENTE PRESENTE Sim 

Eventos PRESENTE PRESENTE Sim 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

APROVAÇÃO DA  ATA ANTERIOR 
 
A ata foi aprovada pelos grupos. 
O Coordenador de Materiais solicitou que constasse em ata que uma discussão que ocorreu entre ele e o 
Tesoureiro do grupo Graça já foi esclarecido e que houve reparação logo após o fato. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ASSENTAMENTO DE GRUPOS NO CSA BASE 
 
Não houve pedidos de assentamentos. 
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RELATÓRIO DE SERVIDORES 
 

COORDENADOR DO CSA BASE 
 
Encargo VAGO, sem relatório. 
 
 
 

SECRETÁRIO DO CSA BASE 
 
Agradeço a todos que ajudaram no serviço da 
irmandade neste termo, e informo a pedido do 
companheiro Delos informo que encontra-se em 
minhas mãos a quantia de R$ 79,60, referente ao 
GT de Fundação da ACS  BAHIA. 
 
SÓ POR HOJE  
 
 

RSA DO CSA BASE 
 
O companheiro Veslei fez seu relatório verbal e 
apresentando os principais pontos das ultimas 
reuniões da Região Brasil, inclusive a que ocorreu 
em Salvador. A integra destes relatórios do RSA 
encontra-se em anexo. 
 
 
 

SUBCOMITÊ DE EVENTOS DO CSA BASE 
 
Venho agradecer a todos servidores e 
companheiros pelos serviços prestados para N.A. 
Não tenho muito a dizer mais só a agradecer. 
 
Saldo do Sub Comitê de Eventos  
R$150,00 para fazer o Encontemas  
Gasto R$ 80,62  
Saldo R$69,30  
 
Delos 
 
 
 
 

SUB COMITÊ DE HOSPITAIS E INSTITUIÇÕES 
DO CSA BASE 

 
Saldo direcionado H&I 
28/03/2011 Bom Viver R$15,00  
29/03/2011 Albergado R$20,00  
05/04/2011 Albergado R$15,00  
11/04/2011 Bom Viver R$ 20,0  
Total R$ 70,00 reais  
 
TOTAL DE PAINÉIS de H&I ���� 47 

 
 
 

---------------------------  CONTATOS COM INSTITUIÇÕES ------------------------------- 
 
Subcomitê de HI  de Narcóticos Anônimos 
 
 

Sugestão de calendário para 2011 
 

 
INSTITUIÇÃO 

Espaço em Saúde 
Mental Professor 

Nelson Pires 

Casa de Albergados. BOM VIVER 

CONTATO Sra GINA/MARIANA Sra Conceição ALINE/CELESTE 
MÊS DIA DIA DIA 

MAIO 26 17 , 24 , 31 23 
JUNHO 09 07, 14, 21, 28 06,20 
JULHO 07 , 21 05, 12 , 19 , 26 04 , 18 
AGOSTO 04 , 18 02 , 09 , 16 , 23 , 30 01 , 15 , 29 
SETEMBRO 01 , 15 , 29 06 , 13 , 20 , 27 12 , 26 
OUTUBRO 13 , 27 04 , 11 , 18 , 25 10 , 24 
NOVEMBRO 10 , 24 08 , 22 , 29 07 , 21 
DEZEMBRO 08 , 22 06 , 13 , 20 , 27 05 , 19 
 
 
Tudo estará bem enquanto os laços que nos unem forem mais fortes do que aqueles que nos afastariam. 
 
SÓ POR HOJE  
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SUBCOMITÊ DE LINHA DE  AJUDA DO CSA BASE 

 
 
INICIO – 19 DE MARÇO DE 2011 
 

DATA HORA DIA ORIGEM TIPO SOLIC / ENCAM. 

27/03 00h22 Sab Familiar Ajuda Lista de Grupos 

27/03 16h Sab Familiar Retorno Grupo Periperi 

25/03 22h32 Sex Adicto Retorno Lista de Grupos 

25/03 16h46 Sex Familiar Ajuda Lista de Grupos 

25/03 11h21 Sex Ajuda Retorno Grupo/Companheiros 

31/03 19h57 Qui Familiar Ajuda Lista de Grupos 

30/03 15h29 Qua Adicto Ajuda Lista de Grupos 

29/03 19h26 Ter Adicto Ajuda Lista de Grupos 

29/03 19h29 Ter Retorno Ajuda Lista de Grupos 

29/03 18h49 Ter Retorno Adicto Lista de Grupos 

31/03 19h56 Qui Familiar Ajud/Ret Grupo Boa Viagem 

05/04 12h30 Ter Familiar Ajuda Lista de Grupos 

04/04 12h43 Seg Retorno Ajuda Lista de Grupos 

05/04 12h30 Ter Retorno Adicto Lista de Grupos 

04/04 07h56 Seg Adicto Ajuda Grupo 

02/04 08h38 Sab Adicto Ajuda Grupo 

26/03 00h22 Sab Comp. Ajuda Grupo 

12/04 11h49 Ter Familiar Ajuda Grupo Camaçari 

12/04 11h54 Ter Retorno Ajuda Grupo Camaçari 

09/04 07h17 Sab Comp. Ajuda Informação Eventos 

09/04 07h21 Sab Comp. Retorno Informação Eventos 

15/04 15h44 Sex Retorno Familiar Grupo Camaçari 

18/04 22h52 Seg Comp.a Serviço  

18/04 23h00 seg Comp.a Serviço  

15/04 18h46 Sex Adicto Ajuda Lista de Grupos 

17/04 22h11 Dom Adicto Ajuda Grupo Imbuí 

22/04 10h18 Sex Comp.SP Ajuda Inf. Grupo Vitória 

22/04 10h19 Sex Comp.SP Retorno Inf. Grupo Vitória 
 



6 de 28  

 
SUBCOMITÊ DE INFORMAÇÃO AO PUBLICO DO CSA BASE 

 
Realizado uma entrevista para o jornal A TARDE (copia) que se disponibilizou a publicar  pequenas notas 
gratuitamente. 
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TESOURARIA DO CSA BASE 
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SUBCOMITÊ DE MATERIAIS DO CSA BASE 
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RELATÓRIO DO SUBCOMITÊ DE LONGO ALCANCE 
 

DATA DA REUNIÃO DE ÁREA: 15 de maio de 2011 
Período: 14 de março a 12 de maio de 2011 

 
ENCARGO NOME TELEFONE FIM DO TERMO 
Coordenador Lamartine (071) 8896-2348 Maio de 2011 

 
Número de Reuniões 05 
Número de Participantes 35 
Média de participantes 7 

 
Numero de Eventos 01 
Numero de participantes 08 

 
FINANCEIRO 

O que é Quanto é Referente a... 
Saldo Anterior R$ 7,03  
7a. Tradição R$ 27,50  
Despesas R$ 20,89 Lanches em eventos e cópias Xerox 
Repasse ao CSA-Base R$ 0,00  
Saldo atual R$ 13,64  

 
Ações: 
 

Realização de OFICINA DO RECÉM-
CHEGADO para RSG. 

Cedido ao companheiro Igor o texto “kit do 
RSG”, roteiros para abertura de grupo e script de 
reunião fechada, aberta e de serviço. Isso deve 
facilitar a abertura de um novo grupo em Barra 
Grande – Camamú. 

Nos dias 16 e 17 de abril ocorreu a reunião 
eletiva da Região Brasil de NA com a presença de 
vários membros. O Coordenador de Longo 
Alcance da Região nos sugeriu que levássemos 
para os grupos a proposta de realização de um 
“inventário de grupo” nos moldes do LIVRETO DO 
GRUPO pag. 8 e 9. Tem sido uma experiência 
muito positiva nos grupos que se dispuseram a 
adotar esta prática nas regiões Sudeste e Centro-
Oeste do Brasil. 

Já na reunião de serviço do grupo Graça 
(03/05) sugerimos que fosse votado como nova 
consciência a realização do inventário nas suas 
reuniões de serviço, sendo aprovado. 

Na oficina de LA de 05 de maio foi discutido 
com os companheiros a importância de atuarmos 
dentro dos grupos que freqüentamos, 
principalmente nas reuniões de serviço, 
oferecendo sugestões de assuntos novos 
discutidos nas nossas oficinas. Duas propostas 
foram aprovadas para serem levadas aos grupos: 

•Sugerir que os grupos façam 
regularmente seus Inventários 
respondendo as doze perguntas 
constantes no Livreto do Grupo (pags. 08 

e 09) onde cada pergunta lida, seria seguida 
de um tempo para cada membro de NA 
meditar sobre a resposta, para só então ser 
discutido. Finalizada uma pergunta, iria para 
a seguinte até a ultima. 

•Sugerir que os servidores dos grupos 
(Secretário, Tesoureiro e RSG) façam seus 
relatórios por escrito nos moldes dos 
relatórios que o grupo faz para as reuniões 
de área. São informações como: quantidade 
de reuniões no período; numero de 
participantes; média de freqüência; total de 
arrecadação de 7ª. Tradição; média por 
membro; despesas; além de eventos da 
irmandade; novidades dos subcomitês, etc. 
É uma forma de melhorar a prestação de 
nossos serviços, tornando as informações 
mais claras e facilitando o fluxo de 
informações para a estrutura de serviço, 
que sofre com a falta de dados oriundos dos 
grupos. 

Aproveitando-se o clima destas discussões, foi 
realizado o Inventario também deste Subcomitê de 
Longo Alcance, obtendo os seguintes resultados 
para cada uma das questões, originalmente para os 
grupos e devidamente adaptada para a oficina. A 
síntese das respostas foi: 

1. Não estamos conseguindo levar 
com eficiência a mensagem de NA para NA; Os 
companheiros não estão participando; de um 
modo geral falta maturidade dos membros de 
NA por não conseguirem ter, efetivamente, um 
“grupo de escolha” para o qual queiram 
fortalecê-lo; Existe um distanciamento em 
relação aos destinos dos grupos – falta 
intimidade. 
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2. Os recém-chegados nas Oficinas 
estão se sentindo bem-vindos. 

3. Tem se buscado soluções para os 
problemas que chegam às oficinas, como por 
exemplo, para a falta de servidores nos grupos 
Imbuí e Rio Vermelho na qual os 
companheiros das Oficinas de LA estiveram 
presentes fazendo suas partilhas de serviço e 
revertendo a dificuldade. Atendemos também 
ao pedido de ajuda de companheiros na 
intenção de abertura de novo grupo – Barra 
Grande. Se nos informarem da dificuldade e 
quiserem nossa ajuda, faremos de tudo para 
atenderemos. 

4. Procurou-se durante este ultimo 
ano de serviço (de maio/2010 a maio/2011) 
criar uma regularidade com espaço e um dia 
de oficina, fixos. Porém estas ações estão 
sendo feitas com baixa eficácia. Se nossos 
grupos não estão contribuindo para a estrutura 
de serviço do CSA-Base com seus servidores, 
deveremos ir a eles. Sozinho eu não posso. 

5. Continuamos a ter a mesma 
freqüência pequena, às vezes somente com o 
PS. Então, como podemos ajudar a resolver 
os problemas nestas condições? 

6. Estamos mantendo uma relação 
de cordialidade com o local que nos abriga, 
nos portando adequadamente. 

7. As relações do subcomitê de LA 
com a comunidade – os grupos de NA – é bem 
precária. Existe uma dificuldade dos grupos 
em querer se relacionar com os subcomitês de 
um modo geral. Como os grupos vão querer 
fazer seus Inventários se os próprios 
companheiros não se dispõem a fazer os seus 
próprios? Falta de gratidão com a Irmandade. 
Os grupos se focam na 4ª. Tradição para 
rechaçar qualquer sugestão externa. 

8. Os fundos ($) estão sendo gastos 
com lanches para os eventos de LA e cópias 
de textos para distribuir aos servidores. Por 
que nós adictos não contribuímos 
adequadamente para a irmandade. Na hora da 
7ª. Tradição contribuímos com moedas 
alegando algumas vezes que passamos por 
dificuldades, mas vamos comer pizza com os 
companheiros após as reuniões e dividimos a 
conta que passa de cem reais. È falta de 
confiança, gratidão? Os companheiros estão 
dispostos a dar de graça o que de graça estão 

recebendo? Estamos em falta com os princípios 
da Honestidade, Mente Aberta e Boa Vontade. 

9. As oficinas de LA estão recolhendo 
dinheiro suficiente para satisfazer somente as 
nossas poucas necessidades do momento. 
Acreditamos que os grupos precisam sustentar 
esta estrutura de serviço adequadamente. O 
laço financeiro deverá manter a conexão dos 
grupos com a estrutura de forma a estabelecer 
um vínculo mutuo de responsabilidades. 
Quando assumimos estas despesas estamos 
criando facilitação para os grupos e isso reforça 
a doença da adicção. 

10. Excepcionalmente servimos lanche 
nas oficinas e sempre que possível distribuímos 
literatura inclusive através da internet. 

11. Pelo Manual de Procedimentos não 
existem encargos vagos 

12. Fazemos um esforço para atender 
aos pedidos de apoio ou sugestões feitas pelo 
CSA-Base, Região Brasil e pelo mundial de NA. 
Há alguns anos vimos discutimos as temáticas 
como: “quem está faltando chegar a nossas 
reuniões e por que?”, “Ter grupos de escolha 
fortes”, “Quem é o responsável por nossa 
recuperação?”, “A importância da liderança 
efetiva em NA”, “Fortalecer nossas 
comunicações”, etc. Para isso foram feitas 
algumas temáticas e aprovado a realização 
periódica das “Oficinas para recém-chegados”, 
sempre na ultima quinta-feira do mês, nas quais 
eram abordados Tradições e Conceitos 
identificados com os serviços de Secretário, 
Tesoureiro e RSG por entendermos que se 
forem preparados bons servidores, a estrutura 
de serviço da área estará se beneficiando 
também. 

 

Através do acesso às informações dos grupos 
do CSA-Base foi possível visualizar graficamente o 
desempenho destes grupos tanto no aspecto 
financeiro (Total de 7ª Tradição, Total de despesas, 
Total de compra Material, Total de repasse e Saldo 
atual) como na participação nas reuniões (Nº 
Participantes, Média Participantes, Nº de 
Conquistas, Nº de Visitas e Nº de Ingressos). 
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FINANCEIRO DOS GRUPOS

R$ -
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Participaram de nossas reuniões neste último período 
 

Nome Membro/Servidor 
Augusto Rsg sup - Esperança 
Bruce Tesour. Amaralina e RSG 
Carlos Piccione Membro 
Delos Coord. Eventos CSA-Base 
Edson Membro 
Fabio Membro 
Feliciano Membro 
Igor  Membro 
Jaime Membro 

 

Nome Membro/Servidor 
João Bosco RSG-Esperança 
Lamartine Coord. LA – CSA Base 
Lino Membro 
Marcelo RSG sup - Amaralina 
Marcio Membro 
Marcos Membro 
Ney Membro 
Ricardo L. Membro 
Sandro Membro 

Pessoalmente só posso agradecer a confiança 
depositada pelos companheiros no nosso serviço e 
afirmar que procuramos fazer o nosso melhor papel 
como servidor.  

Gostaria de agradecer a todos os servidores 
que e membros de NA que nos brindou com suas 
presenças, suas contribuições generosas nos 
nossos permanentes debates e, principalmente, na 
construção de um ambiente espiritualizado e 
inspirador de confiança, que nos estimulou a 
continuar voltando. 

 
É dentro deste princípio que desejo bons 

momentos a todos. 
 
SÓ POR HOJE 

 
Lamartine 

Coordenador de Longo Alcance 
CSA – Base 
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SÉTIMA TRADIÇÃO 

 
 

R$ 27,05 
 
 
 
 

RELATÓRIO DOS GRUPOS DO CSA BASE 
 

 
 
 
Grupos 

N
º 

R
eu

ni
õe

s 

N
º 

P
ar

tic
ip

an
te

s 

M
éd

ia
 

P
ar

tic
ip

an
te

s 

N
º 

C
on

qu
is

ta
s 

N
º 

V
is

ita
s 

N
º 

In
gr

es
so

s 

To
ta

l 7
ª 

Tr
ad

iç
ão

 

To
ta

l d
e 

de
sp

es
as

 

To
ta

l c
om

pr
a 

M
at

er
ia

l 

To
ta

l d
e 

re
pa

ss
e 

S
al

do
 a

tu
al

 

Amaralina 18 202 11  1 1 202 275,15  79,95 4,20 

Boa viagem            

Boca do Rio            

Bom fim            

Campo Santo 09 87 10 2 2 1 88,95 102,70  20,00 94,60 

Chapada 
Diamantina 

           

Esperança 36 575 15,97 19 18 8 564,35 410,52 139,50 159,75 269,96 

Graça 9 173 19,5 11 7 5 255,21 262,69   79,04 

Imbuí            

Lapa 09 69 7,6 5 11 10 75,30 47,50 37,50  96,10 

Milagres 18 223 12 7 25 8 174,30 102,80 105  54,95 

Pelourinho 09 100 11 4 3  178,40 136,98 20,00  39,30 

Penha            

Periperi 09 66 07 1 3 2 89,10 112,42 40,00 20,00 38,98 

Rio Vermelho 10 114 11,4 3 5 4 103,65 120 106,50  54,12 

Stiep            

Vitória 17 244 14,3 4 7 2 184,76 234,29  60,00 104,19 
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MOÇÕES PENDENTES: 

 
•ASSOCIAÇÃO (Em andamento) 

O GT para criação da associação foi 
paralisado antes do final do ano. Estará sendo 
retomada as atividades em breve, sendo 
divulgado a data das reuniões do GT. O 
Estatuto já está pronto para ser discutido e 
aprovado. 
 

•Iª C.B.N.A.  (Em andamento) 
     Anexo na proposta da moção da criação de 
um fórum de desenvolvimento de serviço local. 
Está em andamento. Os companheiros 
Ricardo Lasserre juntamente com os 
servidores do CSA Litoral Norte estão 
organizando o evento. Em breve será 
divulgado os cartazes. Está marcado para o 
dia 06/06 pela manhã no Grupo Itapuã o fórum 
de desenvolvimento de serviço local 
juntamente com a criação e abertura do GT 
para a convenção baiana. 
 

•Moção n° 25  (Em andamento) 
Proponente: Grupo Lapa 
Endosso: Grupo Milagres 
Moção: Criação de um stand de N.A. em 
estações de transportes com exposição das 
literaturas e materiais com panfletagem. (Não 
haverá venda de literatura) 
Intenção da moção: Levar a mensagem e 
divulgar a irmandade. (I.P.) 
Impacto financeiro: R$110,00 
Já esta em andamento. Os companheiros 
fizeram contato, só está pendente encaminhar 
uma carta solicitando o espaço. O 
companheiro Ricardo Lasserre (Coordenador 
de IP) está responsável por entrar em contato 
pessoalmente e entregar formalmente a carta 
solicitando a liberação. 
 

•Moção n° 32/2010 (Aprovada) 
Proponente: C. EVENTOS 
Endosso: C. MATERIAL 
Moção: formação de Núcleo CSA BASE, CSA 
LITORAL NORTE E CSA SOS. 
Intenção da moção: 5a Tradição melhorar os 
serviços a ter uma melhor representatividade, 
assim como economia no custo da viagem dos 
servidores para Região Brasil, além de maior 
unidade entre os CSA'S 
Impacto financeiros: Mão há. 
 

•Moção n° 31/2010 (Não aprovada) 

Proponente: C. MATERIAL 
Endosso: C. EVENTOS 
Moção: Disponibilizar o lucro do 
EMCOMPASSOS a um GT para realização de 
ações de IP e HI entre os CSA'S BASE e 
Litoral. 
Intenção da moção: 5a Tradição 
Impacto financeiros: R$ 693,40 
 

•Moção n° 02/2011 (Aprovada) 
Proponente: Rio Vermelho 
Endosso: C. Materiais 
Moção: Encaminhar aos grupos uma moção 
para votação. 
Objetivo: Realizar tematicas de Longo 
Alcance em todos os grupos do CSA-Base. O 
calendário fica a critério do coordenador de 
LA. As tematicas devem ser sobre os 
encargos e serviços da irmandade. 
Intenção da moção: Informar os membros 
sobre a estrutura de serviço 
Impacto financeiros: R$ 80,00 
 
 
 

NOVAS MOÇÕES 
 

•Moção n° 04/2011  
Proponente: CSA-ES 
Endosso: CSA-AMAZONAS 
Moção: Desenvolver um boletim 
informatizado de serviço trimestrais das 
atividades, fatos interessantes e cronograma 
de eventos do CSR no máximo de duas 
paginas. 
Intenção da moção: Divulgação dos serviços 
do CSR 
Impacto financeiros: Não há. 
Orientação: encaminhar aos Grupos 
 

•Moção n° 05/2011  
Proponente: Gr. Lapa 
Endosso: Sub-comitê de Eventos 
Moção: Junção dos CSA's Base e Litoral 
Norte tendo em vista as dificuldades dos 
serviços e servidores nos dois CSA's. 
Intenção da moção: Melhorar e concentrar 
os serviços em Salvador e Região 
Metropolitana formando uma atmosfera de 
serviço e recuperação mais atraente para o 
membro e servidores. 
Emenda: Que seja realizado 03 foruns de 
serviço para esclarecimentos da moção 
Impacto financeiros: Não há. 
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Orientação: encaminhar aos Grupos 
 

•Moção n° 06/2011  
Proponente: Sub Comitê de Longo Alcance 
Endosso: RSA do CSA-Base 
Moção: Sugerir que os servidores dos grupos 
(Secretário, Tesoureiro e RSG) façam seus 
relatórios por escrito nos moldes dos relatórios 
que o grupo faz para as reuniões de área. 
Intenção da moção: É uma forma de melhorar 
a prestação de nossos serviços tornando as 
informações para a estrutura de serviço, que 
sofre com a falta de dados oriundos dos 
grupos. 
Impacto financeiros: Não há. 
Orientação: encaminhar aos Grupos 
 

•Moção n° 07/2011  
Proponente: Sub Comitê de Longo Alcance 
Endosso: RSA do CSA-Base 
Moção: Sugerir que os grupos façam seus 
INVENTÁRIOS respondendo as doze 
perguntas constantes no Livreto do Grupo 
(pags. 08 e 09). 
Intenção da moção: O programa de 
recuperação de NA é um programa escrito e 
como tal deveria ser seguido já que representa 
o que de melhor foi conquistado por 
companheiros ao redor do mundo. O Livreto do 
Grupo tem a essência de seu funcionamento e 
se fosse mais usado certamente teríamos 
menos problemas. As paginas 8 e 9 tem uma 
seqüência de doze perguntas que deveriam 
ser respondidas em todas as reuniões de 
serviço dos grupos.  
Coordenador de Longo Alcance da Região 

Brasil recomendou que levássemos para os 
grupos esta experiência, que tem sido muito 
positiva nos grupos das regiões Sudeste e 
Centro-Oeste do Brasil que se dispuseram a 
adotar o inventário como prática rotineira 
Impacto financeiros: Não há. 
Orientação: encaminhar aos Grupos 
 
 

ELEIÇÃO DE ENCARGOS 
 
Servidores  Chamada 
Coordenador  Veslei 

R.S.A.  Delos 

Secretario  - 

Tesoureiro  - 
H.I.  Tadzio 

I.P.  Cacá 

Linha de Ajuda Santiago 

Longo alcance Lamartine 
Materiais  Moacir 

Eventos - 

 
 
 
 
OUTROS ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: 

 
Criado um GT para estudos da relação entre 
os grupos de NA e a justiça baiana composta 
por Alan, Lamartine, Delos,  
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ANEXO 01 

INVENTÁRIO DO GRUPO 
(em uma reunião de serviço) 

Retirado do Livreto do Grupo pags. 08 e 09 

 

O objetivo de uma reunião de serviço do grupo é bastante claro: coordenar os assuntos do 

grupo de tal maneira que o grupo permaneça eficiente no seu propósito de transmitir a mensagem 

de recuperação.  

Eis algumas das questões que uma reunião típica de serviço do grupo trata (Feita a pergunta, 
dar tempo para se pensar antes de responder): 

 

 

1- O grupo está sendo eficaz em levar a mensagem de NA? 

2- Os recém-chegados estão sendo bem recebidos? 

3- Deve-se procurar soluções para problemas surgidos em reuniões recentes? 

4- O formato da reunião está proporcionando consistência? 

5- A freqüência é estável ou crescente? 

6- São boas as relações entre o grupo e o local onde se realiza a reunião? 

7- São boas as relações entre o grupo e a comunidade? 

8- Os recursos do grupo estão sendo usados com sabedoria? 

9- O dinheiro doado nas reuniões está sendo suficiente para atender às necessidades do 

grupo e também contribuir para o resto da estrutura de serviço? 

10- Existe bastante literatura e suprimentos em estoque? 

11- Existem no grupo encargos de serviço vagos? 

12- A área, a região, ou a Conferência Mundial de Serviço pediu ao grupo sugestões ou 

apoio? 

 

 

As reuniões de serviço do grupo, por vezes 

chamadas reuniões administrativas, realizam-se 

geralmente antes ou depois de uma reunião regular de 

recuperação, para que a reunião de recuperação 

permaneça concentrada no seu propósito primordial.  

 

O grupo escolhe alguém para conduzir a reunião 
de serviço.  

 

Os servidores do grupo apresentam relatórios dos 

encargos de sua responsabilidade, e assuntos de 

importância para o grupo são levados para discussão. 

Alguns grupos realizam reuniões de serviço 

regularmente; outros só as convocam quando surge algo 

específico que necessite a atenção do grupo. Todos os 

membros do grupo são bem-vindos, até encorajados, a 

participar, a levantar questões relacionadas com o 

trabalho do grupo, e a tomar parte na discussão. 

 

O grupo é a base da estrutura de serviço de NA e é 

guiado pelas Doze  Tradições. Uma boa compreensão 

das tradições ajudará uma reunião de serviço do grupo a 

se direcionar no rumo certo. Membros interessados 

podem ler sobre as Doze Tradições no Texto Básico. 
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ANEXO 02 
 

NARCÓTICOS ANÔNIMOS 
COMITÊ DE SERVIÇOS DE ÁREA Salvador – CSA Base 

Info –Line: (0xx) 71.3533-3400. 
E-mail: csabase@hotmail.com 

 
CSA BASE 

RELATÓRIO DA PARTICIPAÇÃO NO CSR BRASIL – ABR/11 
08.04.11 A 10.04.11 

 
1 – INTRODUÇÃO: 
 
Agradeço aos servidores da Mesa do CSA por 

me darem essa confiança de representar o 
CSA BaSe nesta Reunião do CSR. 
 
2 – PRÉ-PAUTA ( 08.04.11 ): 
 
A Pré-pauta foi realizada de 20h30min às 

22h30min, onde a Mesa partilhou sobre todas as 
questões da Reunião. 

O momento foi mais para escutar desta vez, já 
que não tinha nenhum assunto a mais, e a 

Mesa foi colocando as situações da pauta, onde 
teve a inversão da pauta, a eletiva ficou para depois 
do almoço. 

 
3 – REUNIÃO CSR ( 09.04.11 ): 
 
1 – Início: 
A reunião teve início as  08h30min, com a 

Oração da Serenidade e Apresentação, onde foi 
feita a chamada dos membros votantes dos CSA`s e 
CSN`s, e a coordenadora comentou sobre os 
membros votantes. 

A coordenadora informou da inversão de pauta, 
para fazer a eletiva para depois do almoço e a 
tesouraria para o horário da eletiva. 

2 – Não foi pedido assentamento de nenhum 
CSA novo. 

3 – Aprovação da Ata anterior. 
 
O CSA Belém reclamou que não constou em Ata 

sobre a Mesa que ficou responsável por organizar o 
local do Fórum e o CSN do Sol discordou. Alguns 
RSA e RSNs (Na estrada, Geraes, Pantanal...) não 
se lembram da coordenadora ter partilhado o 
assunto. 

 
A RSA do CSA Litoral Norte, falou que não viu na 

Ata. 
 
O RSN do Naestrada informou que não foi 

incluído na Ata que o RSN apelou em uma das 
Moções. Não só ele como o RSN do Sol. 
A partir desta reunião vão incluir as apelações 

dos RSA’s e RSN’s. 
O companheiro coordenador da 18ª CRNA – 

Fábio consta na Lista de Presença da Ata. 

A Ata foi aprovada com ressalvas. 
 
4 – Relatório do Coordenador: 
 
A coordenadora Francelle (ES) partilhou sobre 

seus serviços, porém não trouxe relatório escrito. 
Está atualizando o site dentro do possível e até 
cadastrando eventos. Não passou a senha dos 
eventos, pois segundo ela quando informava os 
colegas alteravam as informações.Os interessados 
devem dirigir- se para o Administrador. Em relação 
ao contato com os servidores, entrou em contato 
com todos, só faltou uma melhor aproximação com 
o DR. Mas apoiou bastante os coordenadores de 
Subcomitês. Participou da organização do Fórum 
Unificado. 

O companheiro do CSA Geraes reclamou sobre 
a atualização da Página do site, a mesma falou das 
dificuldades de comunicação com o Etiene. 

O DR falou que não tem dificuldade de 
comunicação com o Etiene. 

A companheira informou que atualizou os grupos 
do CSA Belém. 

 
5 – Relatório do Vice-coordenador: 
 
O vice-coordenador Wellington (CE) partilhou 

sobre seus serviços com relatório na mão. 
O mesmo falou que está em contato direto com 

os servidores do CSR, só faltou efetivar com o 
Marquito, mas é só por hoje. Participou de uma 
Reunião do Sol, do encontro Feminino, do Fórum do 
CSA Esperança. Foi em Aracajú participar de um 
Fórum depois de 22h para ir e 22h para voltar e que 
foi superprodutivo. Falou sobre o Linha de Ajuda, e 
outros companheiros também participaram. Foi 
custeado pelo CSR. Ficou a par do Fórum do 
Pantanal, que foram os servidores como o Chico, 
Marquito e Pavan. 

Falou de detalhes do Fórum e teve um incentivo 
de começo do Subcomitê de L.A, por lá, que 
prometeram que vão fundar o mesmo. 

O RSN do Sol agradeceu a presença do Vice no 
Fórum, falando do crescimento. 

O RSA do Grande BH perguntou se no Fórum 
Unificado é ele que vai coordenar e perguntou qual 
sua participação na organização do mesmo. 
Respondeu que devido a distância, quem está 
chegando junto é a Francelle, mas o mesmo 
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comentou que quem devia organizar era o Vice. A 
coordenadora comentou que está fora de ordem. 

 
6 – Relatório do Secretário: 
 
O secretário Rapha (BH) partilhou sobre seus 

serviços. 
Temos até domingo que vem para enviar os 

relatórios para o mesmo. 
Agradeceu a agilidade dos relatórios dos RSA’s, 

com isso agiliza a Ata. 
Responde o info@na.org.br, junto com DR e LA. 
Entrou em contato com o pessoal do FZB 

solicitando que outros servidores possam ter contato 
com os mesmos. 

 
O RSA do Geraes confirmou se está entregando 

o relatório a contento, e o mesmo falou do padrão 
anexo no manual do CSR. Comentou que foi 
mandado por um CSA 35 dias depois. 

 
7 – Relatório do Coordenador de IP: 
 
O coordenador Márcio Pavan (ES) partilhou 

sobre seus serviços. (marcio.pavan@vale.com – 
marciopavan2@yahoo.com.br). Falou das duas 
frentes do Pantanal, e as Propostas no Projeto de 
Olho no Brasil, quebrou em partes menores o 
Projeto para melhorar o entendimento, o que foi, o 
que está sendo feito e o que querem fazer até o 
limite de 20 anos. Cada CSA precisa definir o qual é 
o seu ponto fraco, seu ponto forte e as 
oportunidades. É um Quarto Passo do CSA, o 
levantamento mesmo. O que fazer, porque fazer, 
quando fazer e como fazer? Não temos gente, não 
temos nada. Precisa de informações. Em 2008 foi 
feito um trabalho com os CSA’s que não fizeram 
nada. Se não tiver a contrapartida a Proposta vai 
ficar engavetada, o trabalho é nosso, senão é um 
tempo perdido, temos que ter um plano. Cada 
Estado tem no mínimo um CSA, se não 
trabalharmos juntos, estamos valerá de nada. A 
Região tem de trabalhar junto da Área e não contra 
Área. 

Está terminando a etapa de Mapeamento, que já 
tinha sido iniciada. Entrar no Site do IBGE para 
Instituições, Site Educacional para Escolas, 
Instituições Religiosas, Logísticas de Turismo para 
definir o que fazer, com foco. 

Esteve no Pantanal no carnaval. Foi um evento 
muito bom, com LA e H&I. e clarearam as idéias. No 
interior paulista tinha uma pessoa que pediu ajuda e 
o mesmo ajudou. 

O RSA do CSA Grande BH pediu informações 
sobre o Projeto De Olho no Brasil, e o mesmo falou 
que reativou o Projeto que estava parado junto com 
a Mesa e que o CSA Amazonas está fazendo. 

A coordenadora falou que é importante que os 
CSA’s possam manter contato com o Pavan para 
tirar dúvidas. 

8 – Relatório do Coordenador de H&I: 
 
O coordenador Chico (BH) partilhou sobre seus 

serviços. Falou que participou de um grupo de e-
mail somente de servidores do H&I. 

Participou do Fórum no Pantanal, onde detalhou 
sua participação. Esteve em BH participando de 
dois painéis em clínicas psiquiátricas. 

Participou da formação do CSA Cerrado. 
Participou de uma Reunião com juízes. 

E vão começar a atender uma Instituição 
Carcerária, solicitando um kit para deixar na 
Instituição, no CSA Cerrado (Uberlândia), que não 
está assentado estando fora do Orçamento. O kit é 
para deixar na Instituição. 

Comunicou-se por e-mail com os servidores. 
Entrou em contato com o LA. E um companheiro 
pediu ajuda e vai encontrar com ele em um evento. 

Confirmou a presença na IV CCSA Belém, onde 
vai participar partilhando e na Realização do Fórum 
Unificado junto com o LA. 

Apresentou relatório financeiro. Vão usar a 
reserva dos kits de aberturas de grupos, que podem 
ser usados.  

 
9 – Relatório do Coordenador de L.A: 
 
O coordenador Heitor (BA) partilhou sobre seus 

serviços. 
Falou do Info-Line, está esperando assinar 

contrato. Vai disponibilizar para todas as áreas. 
O Info-Line de Salvador já está funcionando no 

nº (0xx)71.3533-3400. 
Deu um exemplo de Fortaleza, sobre os 

procedimentos do info-line. Mantém contatos com 
RSA’s e RSN`s. 

Falou com o pessoal do CSA Amazonas, que 
deve ser o modelo de Salvador, mudando os 
grupos, eventos de área e nacionais, e o restante 
pode ficar o mesmo. Cada CSA ou CSN deve enviar 
o modelo para a Região. Precisa treinar o próximo 
servidor. 

Devemos iniciar o serviço logo, não sabemos até 
quando vamos ter o mesmo disponível. 

Estamos com dificuldade por não sermos ainda 
de Utilidade Pública, e para o serviço ser gratuito 
precisaríamos disso. O projeto está muito 
demorado. 

A Reunião Virtual de L.A não está sendo feita, 
pois não tem nada de novo. Vamos deixar para 
iniciar quando tiver conteúdo para ser discutido, a 
Criação do novo Manual de L.A, interação com 
coordenadores dos CSA`s e CSN`s. 

O info-line do RJ seria para informar comumente 
os telefones dos LdA’s dos CSA’s. 

A pesquisa sobre o perfil do membro de NA pode 
ser feita no info-line, com as opções sendo 
passadas no telefone e outras informações sobre o 
serviço de NA em geral. 

O DR falou do desencontro e falta de informação 
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sobre a digitalização do documento para tal com o 
coordenador e para assinar o contrato e pediu 
desculpas. 

O RSN do Naestrada perguntou se não pode dar 
informações de NA para dentro de NA. O 
coordenador falou que pode isto e muito mais. Que 
é possível de ter um num erro só para um Área 1 do 
Brasil ( temos Área 1 e 2 com empresas diferentes 
), depois podemos trabalhar até com senha no 
computador. 

O RSN do Sol perguntou se vamos ter um tempo 
só para a associação e vamos falar no momento da 
tesouraria. 

 
10 – Relatório do Coordenador de LA:  
 
Participou do Fórum do Pantanal, dizendo que 

queriam até que ele não se apresentasse como 
servidor do CSR Brasil, mas como foi custeado pelo 
CSR Brasil não pode ir, custeio esse de R$ 1.500,00 
( hum mil e quinhentos reais). 

O Grupo de Santana do Araguaia participou, 
deve sair do CSA Belém e juntar- se com o de 

Palmas para abrir um novo CSA, que fica a 
1.150 km de Uberlândia e 950 km de Brasília. 

Deu sugestões para realização de um evento 
para formação do novo CSA. 

Levou outros companheiros juntos com ele de 
carro e foi feito um repasse de R$ 960,00 para o 
evento. Está fazendo um questionário sobre os 
serviços dos CSA’s e Núcleos, e precisa voltar nos 
estados para não deixar quieto. Deve voltar lá para 
ajudar a formar o Manual e o Corpo de Serviços. 

Participou do Projeto inter-áreas junto com o H&I 
em Goiânia, onde foi apresentado um 

Projeto no valor de R$ 1.805,00( hum mil e 
oitocentos e cinco reais). 

Falou de vários pedidos de abertura de grupos 
Brasil afora, e alguns solicitaram grupos de abertura 
com o companheiro informando o procedimento. 

Está fazendo um projeto ao redor do Brasil 
incentivado a abertura ou reabertura dos 
subcomitês no Brasil. 

O companheiro de Belém falou que foi feito um 
Fórum em Santana do Araguaia, indo dois 
servidores de Belém e que são afiliados no CSA, 
mas realmente é muito distante e que deve ficar 
melhor com eles se juntando com Palmas. 

A RSA do CSA Litoral Norte da Bahia comentou 
que devemos fazer um esforço para melhorar os 
serviços, e o mesmo comentou que partilhou no 
Grupo Pelourinho e observou a falta de experiência 
da galera. 

O RSN do Naestrada perguntou do servidor do 
Mato Grosso, querendo o contato de lá para 
melhorar o Oitavo Conceito e o mesmo vai passar. 
Teve um incentivo grande em Goiânia que devem 
fazer uma nova Área e Sul Goiânia, querendo 
também fazer um trabalho em Tocantins. Devem 
elaborar um Projeto junto com o Naestrada.  

O Na estrada pede ajuda com relação ao Mato 
Grosso. Vão estar em Rondonópolis em um 
Enconpasso. Houve um pedido de abertura de 
grupo em Corumbá. 

O Grande BH pediu ajuda com relação a grupos 
distantes e em evento. O Geraes está mutilado, 
pedindo ajuda. Enviar carta aos grupos para 
interagirem não resolve, eles têm três 3 grupos 
fechados na Estrada Real, com deficiências mesmo. 

 
11 – Associação: 
 
O Tesoureiro comentou que a distância entre ele 

e o DR é uma das dificuldades, sendo que a 
responsabilidade total ficar com o DR mesmo que 
aparece no Contrato como Presidente. 

Qualquer problema que acontecer o Presidente 
tem a responsabilidade final. 

Passar a responsabilidade para a 18ª não 
resolve, pois eles teriam que dar a autonomia para o 
CSR mexer com a tesouraria. 

Foi sugerido que seja aberta uma associação só 
para as Convenções. A mesma não vai ter um 
contrato específico para eventos. Precisamos 
somente de dois participantes no contrato, 
coordenador ( presidente ) e tesoureiro. 

Com a associação, vamos ter que NF de tudo. 
Não se pode receber dinheiro pois a mesma é sem 
fins lucrativos, a ACS não tem problemas porque a 
Receita não pegou. Vai chegar uma hora que a 
mesma vai saber e temos que nos preparar. 

A conta bancária do Duda foi bloqueada para 
pesquisar a ACS. E qualquer associação de NA 
pode ter problemas. Caso a Receita veja o quanto a 
17ª faturou podemos ter problemas até o prazo de 5 
anos com penhora de bens e tudo o mais. 

O DR leu o estatuto e ficou preocupado, pois ao 
levar em um advogado o mesmo confirmou que a 
responsabilidade toda é com o presidente e 
qualquer movimento com dinheiro deve passar pela 
mão do presidente. Quanto tempo vai demorar para 
liberar a documentação da associação para a 18ª 
CRNA? Vai fechar o contrato com os dados atuais 
da associação, sendo que daqui a três meses 
vamos mudar a razão social da mesma. 

Os Fóruns usam as contas dos servidores locais. 
Devemos ter cuidado com o aluguel de salas, 
contrato de telefonia. O RSN do Sol reclamou que 
ainda não foi disponibilizado para os servidores as 
informações da associação. Devemos ter três 
conselheiros fiscais, mesmo sem voto. O Estatuto 
foi disponibilizado esta semana, o tesoureiro vai 
postar no grupo Unidade Brasil. Informaram os 
servidores da associação a confirmar no grupo de 
email, onde podemos ver o nome.  

Vamos criar procedimentos para a próxima 
associação. 

Temos CNPJ e a conta vai ser aberta ainda. 
Quando o DR sair vai tirar o seu nome do 

estatuto. 
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A coordenadora pediu informações da 
quantidade de grupos de cada CSA ou CSN. 

 
12 – Relatório do DR: 
 
O DR Henrique ( BH ) partilhou sobre seus 

serviços. 
O Relatório foi apresentado no data show e 

disponibilizado no Grupo Unidade. 
Falou que não pode participar da última reunião 

do FZB, mas disponibilizou a Ata no site. 
O RSN do Sol comentou que acha que quem 

deve decidir sobre o local da próxima Reunião seja 
decidido pelo CSR Brasil, quando o Fórum que 
decidiu que seja em BH. 

O DR partilhou dizendo que o principal motivo é 
o custo, e o saldo do FZB é baixo. Os repasses são 
poucos. E que o Fórum que está visitando o local, e 
que fica inviável fazer em alguns lugares como no 
Ceará. 

A Região Brasil Sul mandou todos os RSA’s e 
RSN’s para a Reunião do FZB e foi muito legal, pois 
teve treinamento dos representantes que puderam 
levar as informações para suas estruturas. O CSA 
Grande BH falou que todas as vezes só estudamos 
o critério financeiro e os outros? A melhor maneira é 
convidar os representantes para participarem, não 
devemos só pensar em gastar em reunião, mas em 
Projetos. Qualquer membro pode entrar com uma 
moção. A vinda do Fórum para cá não é só pelo 
custo, mas o FZB decidiu que a reunião seja 
itinerante. 

O FZB quer fazer coincidir duas reuniões com a 
ACS ( no RJ ) e duas itinerantes, e que as da ACS 
sejam mais administrativas que de troca de 
experiências. Ano que vem o FZB vai fazer um 
encontro que pode ser no Nordeste. Quando os 
representantes participam podem participar com voz 
e no Workshop pode ter voz. Os representantes 
participando tirariam suas dúvidas e deixam de estar 
duvidando e desconfiando de tudo. 

A próxima reunião do FZB vai ser 02 de julho de 
2011, que deve ser em Brasília. A reunião tem que 
ser dentro de grupo, disponibilizando hotéis para 
quem for participar do mesmo. 

O CSA Grande BH solicitou a Agenda/Calendário 
Anual do FZB. Estamos com um problema no Brasil 
de ter coincidências de datas de eventos. 

O DR solicitou que possamos refletir que caso 
não se tenha Suplente, que o CSR liberasse para 
algum representante fosse na Reunião do FZB. 
Vamos usar o Unidade Brasil para dar sugestões. 
Fica inviável, pois na verdade têm assuntos 
pertinentes somente ao CSR. 

O DR comentou que o companheiro Nelson 
traduziu a carta do WSO e perguntou se ninguém 
tinha dúvidas. Tinham duas coisas que o DR ia 
colocar no FZB, uma era a sigla que coincidiu com a 
convenção baiana, e outra eram sobre o GT do 
email info@na.org.br. 

O DR leu a parte da Ata do FZB que fala sobre a 
Convenção Brasileira, e foi aprovado pelos 
membros votantes. O Manual do FZB não fala 
direito sobre a Conferência Brasileira e o DR 
perguntou e não foi respondido. O DR do CSR 
Brasil não votou sobre isso. 

Falou sobre a nova estrutura de serviço, e sobre 
a Conferência americana, feita por algumas regiões. 
Tem um livro cinza que miúda a 6ª Tradição. A 
mesma não está sendo apoiada pelo NAWS. O que 
a Conferência quer é que se fique pensando 
somente no USA e se esqueça do resto do Mundo. 

Sobre a Ata da CSa, que se tem um débito das 
estruturas do CSR Brasil, sendo a 16ª CRNA no 
valor de R$ 3.026,46( Três mil e vinte e seis reais e 
quarenta e seis centavos)e todas as Regiões no 
valor de R$ 10.408,37( Dez mil e quatrocentos e 
oito reais e trinta e sete centavos), sendo que do 
CSR Brasil é o valor de R$ 8.755,31( Oito mil e 
setecentos e cinquenta e cinco reais e trinta e um 
centavos  : Minas, Asa Branca ( vai pagar hoje ). 
Não estão vendendo antes de dever somente 70%, 
são valores parcelados. Falou sobre a moção que 
fala da liberação de literatura gratuita para as 
Regiões. 

A ACS só ficou sendo rentável depois que ficou 
multi-regional, depois da Gerente Sibele que deviam 
se preocupar mais com o adicto que ainda sofre, o 
que não está acontecendo. ( 1.000 Guias para 
Trabalhar os Passos – R$ 5,00 adesivados ). A 
única que compra e vende é a região HOW, o resto 
é direto com os CSA`s. As decisões não podem 
mexer com a stabilidade da ACS, temos que ter 
cuidado. O custo do TB é que paga as contas da 
ACS ( o custo é menor que 50% de R$ 7,00 ), e não 
tem como baratear mais o mesmo. 

O CSA Grande BH comentou que de novo uma 
estrutura do NA só está pensando em dinheiro. A 
ACS estava quebrada, agora que está estável 
podemos mudar isso. 

A eletiva da ACS foi super conturbada, sendo 
que o Levy foi eleito Coordenador e os outros 
encargos não foram preenchidos e o tesoureiro 
atual ( Gilberto ) vai ficar até a próxima Reunião que 
será em Brasília. Fica difícil um companheiro de fora 
do RJ se indicar pois tem que cumprir horário. E a 
Ata que elegeu o Duda vai valer até quando, depois 
de eleito só vale por 30 dias. Se ninguém for eleito 
vão decidir o que vai ser feito. O DR chegou 20 
minutos atrasado na última reunião da ACS devido a 
problemas em seu carro. 

Sobre o Site teve um atraso e não temos tendo 
um retorno do responsável. O Secretário falou sobre 
o funcionamento do email info@na.or.br que de 200 
emails, 70% é de São Paulo. O pessoal da Região 
Brasil Sul queria que atualizasse a sua Lista, 
mandando a mesma escaneada. 

Temos que ter paciência para não sair com erros 
de novo. O novo site vai ter uma parte só para o 
CSR Brasil que vai ser gerenciado pelo webmaster. 
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A Moção do kit para abertura de grupos a preço de 
custo foi aprovada. A Moção para que a ACS 
bancasse os DR`s foi reprovada. Já deve ser 
aprovado onde vai ser a próxima Convenção 
Mundial. 

 
13 – Almoço às 12:37 h c/ O. S. 
14 – Retorno: 14:35 h c/ O. S. e Apresentação de 

quem chegou depois. 
15 – Encargos Vagos: 
15.1 – DR Suplente: 
 
O companheiro Nelson se auto-indicou a DR 

Suplente e o companheiro Luís se auto-indicou a 
Tesoureiro. 

 
Foi maioria a votação ser nominal, porém a 

Coordenadora decidiu que fosse anônima e a 
plenária acatou. 

Foi aberto para o companheiro Luís justificar sua 
auto indicação, e pedido para ele se retirar, e o 
companheiro foi eleito. 

Foi aberto para o companheiro Nelson justificar 
sua auto indicação, e pedido para ele se retirar, e o 
companheiro foi eleito. 

 
16 – Comitê Executivo da 18ª CRNA: 
 
O Coordenador Fábio (Campo Grande) partilhou 

sobre seus serviços, através de relatório. 
Apresentou os servidores e respondeu às 

perguntas. O vice-coordenador foi eleito em uma 
das reuniões da XVIII CRNA, e é de Santos, ou 
seja, de outra Região. A eleição do mesmo não foi 
válida, pois teria que ser eleito em uma Reunião do 
CSR (Manual de procedimentos). Discutiu-se se o 
mesmo pode se eleger ao ser de outra Região, e a 
companheira Coordenadora leu as atribuições, onde 
aparece que o mesmo deve participar dos serviços 
do CSR, e ele não pode ser inelegível por não fazer 
parte da região Brasil; se vier vai ser discutido aqui 
sua auto indicação. 

A Região cedeu um caixa de R$ 2.000,00 (Dois 
mil reais) para a Convenção. Foi investido mais 
dinheiro do que consta no Relatório. O companheiro 
deve ser mais ativo no Unidade Brasil, não está 
postando as Atas e tudo o mais. Não temos nenhum 
servidor com experiência em Convenção. O RSA do 
Grande BH colocou a preocupação dos próprios 
Servidores da Mesa sobre as prestações de conta 
do Coordenador. O mesmo partilhou suas 
dificuldades por nunca ter servido 

Convenções, mas está pedindo ajuda. Está 
entrando no Unidade Brasil, entra em contato com o 
Luís e Henrique, mas está enviando email. Disse 
que o Fábio não sumiu mesmo. 

O vice da 17ª deu maior força ao mesmo e disse 
que não existe Convenção sem dificuldades, eles 
tiveram e passaram por tudo. Que o mesmo deve 
ser mais claro. Vamos fiscalizar mais o serviço do 

companheiro. 
O companheiro do CSA Belém perguntou se não 

pode abrir o encargo amanhã, e o Secretário 
endossou, mas não pôde, a página 35 do Manual é 
bem clara. 

O coordenador deu sequência em seu Relatório, 
falando dos encargos da XVIII. As camisas são 
muito mais baratas no Ceará. O pessoal do CSN do 
Sol se dispôs a servir na XVIII e foi considerado fora 
de ordem, mas elegeram dois servidores de fora da 
Região. O coordenador falou que era R$ 
1.000,00(hum mil reais) mais material promocional. 
O coordenador vai ver se coloca pontos da XVIII em 
todo o Brasil. 

Não vão mandar fazer cartazes, folders e outros 
para divulgar na Convenção de Ilha do Mel, pois as 
informações ainda não estão completas. 

O pessoal quer colocar 50% de partilhas de fora 
do Brasil e está vendo a melhor maneira de fazer a 
tradução. Encargos em aberto: Hospitalidade e 
Entretenimento. 

O valor de R$ 1.800,00(hum mil e oitocentos 
reais) de superávit de camisas. 

Vão abrir duas contas uma para Inscrição e outra 
para Material Promocional. 

Apresentou o modelo do Site da Convenção: 
www.18crna.com.br/site, e a galera gostou. 

 
A próxima Reunião será dia 7 de maio, às 10:00 

h pelo Skype. 
O Chiico falou que hoje temos cinco servidores 

da Mesa do CSR que têm experiência com 
Convenção. São Paulo e Rio de Janeiro tem 70 

% de participação porque tem mais membros, Só 
por hoje. 

 
17 – Fórum Unificado: 
 
A coordenadora partilhou sobre o Fórum que 

será em outubro, falando que a mesa do CSR tem a 
autonomia. Falou que foi mandado para um servidor 
do Sol por acidente, e o local de Salvador foi 
estratégico. O Evento foi aprovado pelos servidores 
no início do Termo. A data será nos dias 21,22 e 
23.10.2011, em Salvador, o local será o Recanto da 
Benção, com valor de R$ 50,00( Cinquenta reais) a 
diária, e o valor vai ser de R$ 130,00 (Cento e trinta 
reais) à vista ou R$ 150,00( Cento e cinquenta 
reais) parcelado de 5 vezes. Foi pago 25%, R$ 
1.500,00 (Hum mil e quinhentos reais) ao local. Foi 
disponibilizado o valor de  R$ 2.800,00 (Dois mil e 
oitocentos reais) para custeio de servidores. Foi 
mostrada a camisa do Fórum. 

O Grande BH pergunta se podem sediar este 
Fórum junto com o Mineiro, mas o mesmo não 
apresentou o Projeto. O Sol vai mudar a data que 
seria em Outubro. A sugestão foi mudar a data do 
Fórum Mineiro. 

O CSR Brasil tem hoje 330 grupos, 8 CSA’s e 2 
Núcleos (com 4 e 7 CSA’s), vamos ver as Agendas 
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do CSR. 
O companheiro do CSA Sol Poente partilhou que 

o do Sol e o Mineiro não tem data vamos adiar os 
dois. Faltou a Mesa divulgar o Fórum, pareceu que 
foi secreto no bom sentido. A coordenadora falou 
que não houve vazamento de informação, não veio 
nenhuma proposta e a responsabilidade é dos 
CSA’s e CSN’s só por hoje. A Mesa podia ter 
decidido não fazer o Evento. 

Conforme o Pavan a coordenadora queria fazer 
uma agradável surpresa, mas foi mal vista. 

O CSA base mandou a proposta, pois ninguém 
estava na Reunião para apresentar o Fórum. 

Está todo mundo de acordo com o Fórum. Cada 
estrutura de serviço vai bancar seus servidores no 
Fórum. O ideal é o CSA ou CSN colocar em seu 
orçamento o custeio de seu servidor no Fórum 
anual. 

 
18 – Segunda Chamada dos membros votantes 

às 17 horas. 
 
19 – Assuntos Velhos/Moções em geral: 
 
Projeto de H&I apresentado foi aprovado. 
Moção nº 05 de não participação do CSR no 

FZLA foi aprovada. 
Moção nº 07 de distribuição do superávit da 17ª 

foi aprovada. 
Vai ser repassado um valor para o DR Alfredo, do 

CSR GSP entregar ao FZLA. 
 
20 – Assuntos Novos/Moções em geral: 
 
Moção 1 – Proponente: CSA ES 
Endosso: CSA Amazonas 
Texto: Desenvolver um Boletim Informativo de 

Serviços Trimestral das 
Atividades, fatos interessantes e cronograma de 

eventos do CSR no máximo de duas páginas. 
Emenda: Que a responsabilidade de organizar o 

Boletim seja do Vice-coordenador e mais um 
membro da mesa a escolher. 

A Moção vai para os grupos. 
 
Moção 2 – Proponente: Secretário do CSR BR 
Texto: Que a Reunião de 16 de Julho seja 

presencial em BH. 
Votação em caráter de urgência, pois não tem 

tempo hábil para ir aos grupos. O Grande BH 
contestou o caráter de urgência da Moção, e disse 
que sempre tem uma justificativa. A urgência não 
passou. 

A reunião vai ser virtual. 
 
Moção 3 – Proponente: CSA Amazonas 
Endosso: CSA Belém 
Foi votado passar do horário mais 30 minutos e 

foi aprovado. 
O companheiro do CSA Amazonas custeou suas 

passagens e com isso o CSA Amazonas ressarciu o 
valor e não tem mais débito com o CSR. 

O RSA do CSA Amazonas apresentou slides do 
Projeto “De Olho na Amazônia”. Mostrou onde o NA 
se encontra, Municípios e outros estados; 
mostrando o impacto do Projeto após um ano a dois 
anos.. 

Foi mostrado um vídeo de um trabalho feito em 
duas comunidades, onde só se consegue chegar de 
barco.Foi feito oração em língua tuiuca. 

 
21 – Encerramento: 18:42 h 
 
4 – REUNIÃO CSR ( 10.04.11 ): 
 
22 – Início: 
 
A reunião teve início as 08:45 h, com a Oração 

da Serenidade e Apresentação, Leitura das 
Tradições e Conceitos, onde foi feita a chamada dos 
membros votantes dos CSA`s e CSN`s. 

 
23 – Continuação da apresentação do Projeto 

“De Olho na Amazônia”. Foi colocado com relação 
ao custeio das Reuniões do CSA Amazonas. O 
companheiro colocou das dificuldades de distância, 
de tipo de transporte, de não ter acesso à 
internet....falou do Grupo Virtual GTR Norte. 

Foi sugerido por Belém que os companheiros 
possam resumir o Projeto para explicarmos aos 
Grupos e CSA’s que representamos. 

Valor total do projeto: R$ 12.825,00 (Doze mil e 
oitocentos e vinte e cinco reais) � Módulos 01 e 03. 
Porque não juntou com CSA Belém para abranger 
melhor e diminuir os custos? O companheiro 
explicou a dimensão dos estados. 

O RSA do Amazonas tirou as dúvidas que os 
servidores tiveram sobre custos e tudo o mais. 

Alguns companheiros querem ajudar a realizar 
os serviços que vai baratear o Projeto. 

É possível o impacto financeiro ser mensal. Com 
a Emenda o CSR Brasil forneceria a parte material e 
literatura e as passagens seriam mensalmente, e a 
mesma foi aceita. 

No Triângulo Mineiro gasta-se R$ 1.200,00 (Hum 
mil e duzentos reais) por mês no H&I. 

Do superávit de 32% cerca de R$ 36.000,00 
(Trinta e seis mil reais) só teremos R$ 8.000,00 
(Oito mil reais) de saldo tirando os Subcomitês do 
CSR Brasil. 

Se o CSR aprovar vai custear e manter. Os 
repasses de seis meses não chegam a R$ 2.000,00 
(Dois mil reais). 

Foi lida a Moção que vai constar na Ata do CSR 
Brasil. 

O Belém solicitou um resumo do Projeto para 
levar aos grupos, pois foi encaminhada aos 
mesmos. 
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24 – Relatório da Tesouraira: 
 
O Tesoureiro Luís (Juiz de Fora) partilhou sobre 

seus serviços. 
O Relatório foi apresentado no Datashow e 

disponibilizado no Grupo Unidade. 
O mesmo explicou o Relatório que vai anexo a 

Ata da reunião do CSR. 
Com a abertura da Associação não vamos poder 

comprar passagens no nome da Diretoria, para os 
outros servidores pode, podemos comprar como PF 
e a Tesouraria repassa para o servidor. 

O repasse para o NAWS vai ser feito pelo Cartão 
CASHPORT. 

Quando o CSA solicita o custeio ele apresenta 
uma justificativa que não tem condição de custear o 
servidor. Foi colocado por Belém que se for uma 
Assembléia do CSA BR, qualquer CSA ou CSN 
pode pedir custeio e ser atendido. 

O melhor é que se coloque o nome do Encargo e 
da Estrutura e não do servidor. 

Foi apresentado o valor do custeio da Reunião 
de Abril e questionado se não seria melhor dar um 
jeito de fechar no Sábado. Ficaria cansativo. 

Foi comentado que alguns gastos poderiam ser 
evitados se tivesse uma ajuda de outros servidores, 
ficou muito centrado. Quando for feito em outros 
lugares pode ser mudado Quanto tempo o CSR se 
mantém com o fundo de caixa de hoje? Um ano. 

Pode-se passar qualquer valor, o importante é a 
regularidade, gratidão, consciência.. 

A companheira Hilda pediu desculpas pelo fato 
de alguns companheiros não terem ajudado.  

 
25 – Segunda chamada dos membros votantes: 

as 10:29 h 
 
26 – ESPAÇO DOS CSA`S E CSN`S E 

WORKSHOP: 
 
O Grande BH falou da opção de não permitir que 

grupos de outras regiões possam se afiliar ao CSA, 
que foi negativo. E positivo seria que ficou melhor 
de lidar com os serviços, só por hoje. Buraco no 
norte de Minas, mas vão fazer um projeto em 
conjunto com outros CSA`s para abranger tal 
situação. Não pediram custeio, mas não 
repassaram. 

Belém fez comentários positivos. O Amazonas só 
agradeceu e abriu espaço para outros. 

Foi aprovado que o CSA Sol Poente participe. 
O CSA Geraes falou que estão a um tempo no 

CSR, o mesmo ta espalhado por todo o 
estado. BH que entrava com a grana, vários 

grupos fecharam. Fazia anos que o Geraes não 
pedia custeio e agora pediu. Estão tentando 
costurar isso, chamando os grupos. O CSA era 
grande, mas os grupos conseguem levar os 
serviços, os painéis estão sendo diminuídos. 

O Secretário comentou quando o CSR sentiu o 

afastamento de SP e RJ. 
Estão realizando eventos, mas falta quórum. 
IP do CSR falou que seria legal seguir a doce 

rota da recuperação pelo Rio Doce. Pedir ajuda dói 
outro CSA. Primeiro foi por causa de formar comitês 
locais, depois que separou. 

O Sol Poente comentou que os servidores 
acham que porque o CSR tem R$ 124 mil reais em 
caixa, eles não devem repassar. Eles vinham com 
recursos próprios. A Comunidade não entende a 
importância. Eles tem chamado a galera para servir. 
O companheiro que estava esculhambando todo 
mundo agora ta no IP. O CSA tem R$ 1.000,00( hum 
mil reais) e o grupo não repassa. O companheiro 
tava com medo de ser custeado para fazer um 
painel da 120 km. O vice falou sobre passar melhor 
as informações do que aconteceu mesmo, mostrar 
os Projetos que estão sendo feito. Explicar que o 
valor do superávit está sendo usado. 

Belém falou que prestou Relatório e motivou o 
repasse com certeza. 

O CSA Pantanal falou que estão sem vice, LA e 
RSA. Não estão mais isolado, dizem que Área e 
Região é papo furado, só para neguinho viajar. 
Companheiros com mais de 10 anos falam estas 
besteiras. Campo Grande está com 10 grupos, 
abriram três de janeiro para cá e está sendo aberto 
mais um. Estão com dificuldade de trazer grupos 
próximos de 300 a 500 km, como o Três Lagoas que 
fechou. Estão incentivando o serviço. Estão 
incentivando os repasses. IP e H&I acontecem e 
estão se fortalecendo. Tá funcionando lentamente. 

Belém falou como estão, realizando os serviços 
da melhor maneira possível. Passaram o termo sem 
Coordenador, Vice, Secretário, RSA, RSA Sup, 
Coord. LA, Coord. LdA, Coord. 

Eventos. Mas os se4rviços de H&I, IP, e da IV 
CCSA Belém que já tem 44 convencionais e sendo 
divulgada a todo vapor está sem do realizado. O 
CSA tem 25 grupos em várias cidades do Estado do 
Pará e duas do Amapá. Foi atualizada a lista de 
Grupos do CSA no Site, bem como os Eventos. 

Apresentou Relatório que será anexado a Ata. O 
CSA Base agradeceu pela reunião ser sediada em 
Salvador. Estão com dificuldade nos serviços. A 
ajuda do servidor do CSR não pediu em uma 
reunião do CSA só por email. Pretende ir a outras e 
ficou maravilhado. Quando dividiram brigaram, mas 
hoje estão em Unidade mesmo, com eventos juntos 
até com reuniões de Área juntos, o laço está melhor, 
a dificuldade foi vencida, estamos juntos só por 
hoje. Sem IP e Coordenador. 

O DR perguntou se existe projeto para formar um 
Núcleo, tem uma visão futura? Teve uma 

Moção para se formar um Núcleo. O SOS fica 
em Porto Seguro. Mandaram dois servidores, o 
coordenador repassou muitas coisas negativas do 
Núcleo, e o outro coisas positivas. 

A Secretária do CSA Base, falou da distância 
com a Região, não sabiam nada do NA fora. 
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Estão com dificuldades com falta de servidores, 
e falta de informações, fechamento de grupos. 

Pediu ajuda de IP ao CSR, e sobre os serviços 
para incentivar pessoas para servir. O CSA está 
crescendo e estão sem LA, H&I, IP, RSA e RSA 
Sup. 

O Coord. LA é especialista em abertura de 
grupos, o H&I e LA vão ficar em Salvador e fazer um 
Fórum formal. 

O Naestrada de NA sugeriu que não se eleja 
companheiros com restrições com outros, têm 
propostas de projetos para mandar para os grupos 
focando metas e necessidades. A maioria não 
concordou. 

O CSA Litoral Norte não concorda com Núcleo, 
não tem IP, Vice, Coordenador,.... O Litoral está 
adormecido, não vê Unidade, somente em alguns 
servidores. Na reunião de área não tinha nenhum 
RSG e eles tem 9 grupos. O único grupo que 
funciona é o Itapoan. Custeiam-se através de 
Eventos. A Unidade não existe mesmo, não aparece 
ninguém dos outros CSA’s. Perguntaram onde 
estava o Projeto da História de NA. Levou um CD da 
criação de NA na Bahia, e não sabe onde está. Está 
terminando o encargo em Maio e termina triste. Os 
grupos estão isolados.Só por hoje. 

O DR reclamou que está faltando ler, o Roberto 
Flores não está no GT. Sugeriu juntar os grupos e 
os CSA’s. É contra o que o Naestrada falou, a 
literatura fala sobre companheiros que não se dão 
bem e servem juntos. 

O Sol falou sobre a divisão da Estrutura, que na 
época estavam com três servidores na Mesa. 

Dividiram e puderam formar CSA’s e a criação do 
Núcleo foi um fato bom, começou cada um cuidar 
do seu CSA e conseguem manter os serviços, 
convenções juntos, mas ainda tem falta de 
servidores, mas conseguem se manter. 

O Naestrada pediu para o Litoral Norte não 
exponha seus sentimentos, Coordenador, RSN e 
Secretária, só do CSA Planalto Central, falou dos 
CSA’s que compõem. Um dos propósitos é ajudar a 
desenvolver melhor os serviços. Esteve presente na 
criação do CSA Cerrado. Quando foi criado teve 
uma questão de personalidade, mas hoje está tudo 
bem. O Núcleo está trabalhando no CSA de 
Tocantins e Goiânia. Não devem virar Região agora, 
nem está sendo cogitado. 

O Grande BH falou da falta do relatório do CSN, 
falou sobre um grupo no Triângulo se é de lá ou 
não. Vai levar na próxima reunião. O Sol falou que 
estão caminhando e estão chegando a 400 
inscrições na Convenção do Sol, com tudo definido, 
o Nelson e Rapha vão partilhar . Vão fazer outro 
encontro Feminino e vão fazer por necessidade. 
Funcionam com Quadro Único, e tem seis 
servidores e os CSA’s também. Tem boa 
comunicação com o CSR e passam isso para o 
CSN. Fizeram o mesmo Projeto da Região e 
abriram um grupo em Porto de Galinhas e falou do 

Fórum em Aracajú que foi muito bom. Estão se 
preparando para a Assembléia, a associação está 
pronta só falta ser aprovada, pode ser que em maio 
de 2012 podem se transformar em Região e devem 
fazer isso. Estão se comportando como Região, 
custeiam CSA’s para a reunião. Não está tudo 
maravilhoso, mas está bom, como sempre é no NA. 

Fazem todos os serviços independente do CSR, 
mudaram para Reunião trimestral. Falam para os 
grupos aprenderem a eleger os servidores. Querem 
melhorar sua estrutura. 

O DR confirmou se vai ser depois da 
Conferência em Maio que devem virar Região, e 
perguntou se eles querem levar a próxima Reunião 
para lá para pegar experiência? E solicitou para 
informar quando aprovarem a mudança. Primeiro 
eles fizeram estudos financeiros, depois agora estão 
estudando como vão fazer os Fóruns, e em 
setembro vão levar para os grupos, para voltar em 
março e em maio vão decidir de vez. A Região é 
muito importante, a Reunião de Setembro vai ser 
um Evento com todos os RSA’s para pegar 
experiência. Com relação a Reunião em setembro 
está tudo organizado com o local no próprio hotel. 
Pediu que todos informem antes quem vai, o 
restaurante vai ficar atrás, o local está a 15 minutos 
do aeroporto. Dispuseram-se a ajudar a Bahia. 

O DR reclamou que nenhum CSA vai em julho 
no FZB, o RSN do Sol vai com recursos próprios. O 
DR solicitou que o Fórum seja em BH, o que foi 
aprovado. 

O CSA Esperança agradeceu mesmo, e falou 
sobre o Fórum que foi muito legal. Estão com 9 
grupos e depois da afiliação com o Sol já abriram 3 
grupos. Agradeceu de novo, e estão realizando 
Eventos. O LdA está funcionando com relatórios, 
ainda não tinham feito e agora ta ok. 

Hoje o CSA tem um saldo positivo e repassam 
dinheiro para o Núcleo. É só conversar e está se 
praticando o Oitavo Conceito. 

Quem vai ajudar na XVII CRNA vai ser o 
Marquito. 

A próxima reunião vai ser virtual, vamos acessar 
e resolver só por hoje. 

 
27 – SORTEIO DO PASSAPORTE ALBERGUE 

DA IV CSA BELÉM: A ESPOSA DO 
COMPANHEIRO WILLAME DO SOL FOI A 

FELIZARDA. 
 
28 – Encerramento: 12:10 h 
 
29 – QUERO LEMBRAR QUE SE HOUVE 

ALGUMA FALHA NO RELATÓRIO FOI 
MINHA E NÃO DE N.A. COMO UM TODO, SPH 

VALEU MESMO!!!!!! 
 
ABNEGADAMENTE, Veslei –RSA CSA BASE 
CONTATO: (0xx71). 8321-2200 
EMAIL: veslei_batista@hotmail.com 


